

## COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DU CONSEIL DE QUARTIER DU 19 FÉVRIER 2025

### Présents :

Membres du bureau : Catherine Belous (SEC), Gérard Crimier (ASS), Marie-Noëlle Dumonal, Michèle Lacroix, Claire Lhermet, Valérie Schell, Jacques Souche, Philippe Vindras (Président).

Non-membres du bureau : Corinne Abdessemed, Ludovic Cassier, Valérie Desgeorges, Antoine lafrate, Thierry Jayat, Rachel Lesenne, Lucien Orange, Anna Ricotta, Jean-Jacques Renard, Mona Schwaller.

Matthieu Arrondeau, l'élu référent du conseil de quartier 4ème centre, est présent.

Matthieu Arrondeau est par ailleurs le 4<sup>ème</sup> adjoint de l'arrondissement. Il est en charge de l'économie, de la proximité et de l'emploi, de l'économie sociale et solidaire, de l'économie circulaire, du commerce et de l'artisanat, du tourisme, des marchés de plein air et des fêtes foraines.

Jacques Souche accepte d'être Secrétaire de séance.

Un tour de table est organisé pour faire connaissance avec plusieurs non-membres du CdQ venus pour discuter du projet d'arborisation de la rue Rosset d'Hubert Cuypers. L'ordre du jour a été modifié afin de permettre à ceux venus pour ce projet de partir plus tôt s'ils le souhaitent.

### **1- Projet de modification de la rue Rosset d'Hubert Cuypers**

Il s'agit d'une proposition individuelle de projet citoyen qui ne fait pas l'unanimité au sein des personnes présentes de la Rue Rosset et des autres participants de la réunion : absence de consultation des habitants, des commerçants, des riverains, impact de la suppression des places de parking, pas de faisabilité sur la viabilité des plantations et du nombre d'arbres au regard du sous-sol.

Mr Arrondeau rappelle que ni la mairie ni la métropole, seules compétentes dans ce domaine, n'ont de projet engagé concernant la rue Rosset durant le mandat actuel. Un des habitants de la rue Rosset demande une sécurisation de cette rue en ralentissant la vitesse.

### **2- Activité de la commission handicaps visibles et invisibles**

La journée handisport est prévue le 22 novembre 2025 durant la quinzaine handicap. Le projet d'un livret listant les clubs sportifs acceptant les personnes en situation de handicap suit son cours en lien avec la mairie. Une réunion est prévue avec Mr Luc Karim de l'association « Comité des fêtes de la Croix-Rousse » pour disposer d'un stand en rez-de-chaussée de la salle de la Ficelle lors du forum des associations, en vue d'une meilleure visibilité et accessibilité. Après cette étape, la commission va se pencher sur le problème du logement et du travail des personnes en situation de handicap.

La réduction de l'intensité lumineuse de l'éclairage public pour des raisons économiques et écologiques pose des problèmes aux malvoyants en particulier et au public en général pour des raisons de sécurité.

### **3- Activité de la commission Vogue**

Remobilisation de la commission auprès des diverses associations et organisations spontanées de l'avant Vogue 2024 afin de continuer à œuvrer pour une Vogue apaisée en 2025.

### **4- Activité de la commission prix du livre**

Rappel du fonctionnement : 4 livres sont sélectionnés sur un thème choisi par la commission (les livres policiers cette année). Les livres sont disponibles chez 13 dépositaires (commerces, librairies, bibliothèque). Toute personne intéressée peut emprunter gratuitement les ouvrages en indiquant sur le cahier du dépositaire son nom, son adresse, son téléphone et le titre du livre emprunté. Après lecture, les livres sont rendus au même dépositaire pour permettre la lecture à d'autres personnes. Les livres sont généralement disponibles à partir de mai ou juin jusqu'en octobre. Un vote est organisé vers la fin octobre pour déterminer le livre le plus apprécié au cours d'une soirée avec animation par un acteur et un buffet à la Maison des associations Robert Luc. Les dates précises de la disponibilité des livres et de la soirée seront indiquées prochainement.

#### **5- Activité de la commission culture et évènement**

Le retour de Valérie Schell va permettre de relancer les projets de la dictée et de l'échiquier de la place Tabareau. A suivre.

#### **6- Informations de l'Association la Croix-Rousse n'est pas à vendre**

L'AG de la Croix Rousse n'est pas à vendre s'est tenue début février avec une faible présence. Le bureau a été renouvelé. A cette occasion une conférence s'est tenue sur l'histoire du jeu de boules. En projet : l'édition de 3 journaux annuels et la réalisation de 2 livrets sur l'histoire de la Croix Rousse.

#### **7- Questions diverses**

Mr Arrondeau communique qu'une concertation aura lieu sur le plan exposition au bruit 2029/2035. La commission Vogue pourrait souhaiter y participer.

Mr Arrondeau rappelle le projet gouvernemental de révision de la loi PLM (Paris Lyon Marseille) sur les modalités des élections de la métropole, de la mairie centrale, et des mairies d'arrondissement des villes concernées. Ce projet pourrait poser de gros problèmes d'organisation car il n'y a pas assez de scrutateurs bénévoles pour organiser 3 votes dans chaque bureau. Actuellement, on ne vote que pour sa mairie d'arrondissement et la métropole (les élus d'arrondissements votent ultérieurement pour la mairie centrale). Si le projet de loi était révisé, il faudrait peut-être organiser l'élection sur 2 journées différentes (exemple : une pour les mairies d'arrondissement et la mairie centrale, puis une pour la métropole).

Un effet pervers de la diminution des places de parking (évoquée lors de la discussion sur l'aménagement de la rue Rosset) est la multiplication des parkings sauvages. A la Croix-Rousse ils envahissent en soirée les contre-allées du boulevard de la Croix-Rousse et les trottoirs de la Place des Tapis, ce qui cause des nuisances sonores tardives pour les riverains lors la fermeture des bars et restaurants à 1h du matin. Les potelets sensés interdire l'accès des trottoirs, en particulier place des Tapis, sont systématiquement démontés. Matthieu Arrondeau rappelle que ces potelets doivent être amovibles pour permettre le passage des secours. Notons que les parkings sauvages empêchent le passage des secours !

Compte-rendu rédigé par **Jacques Souche** et Philippe Vindras

**Prochaine réunion : mercredi 19 mars à 20h**